

# Un rato con Mont Calm

Deliciosa en extremo resultó la comida a que tuvimos el gusto de asistir anteoche, con la cual un grupo de amigos obsequiaban al ilustrado y culto periodista señor Mont Calm. Dos títulos le abonan ante nosotros, su renombre en el mundo de la prensa y las letras latino-americanas, y el ser hijo de la República de Chile ligada a Costa Rica por legítima deuda de gratitud y de cariño. El rato agradable de la comida, la inteligente y chispeante palabra del obsequiado, la amenidad y buen gusto de la conversación, las graciosas ocurrencias de algunos, el buen humor de los más, lo exquisito—por la selección y abundancia—de viandas, manjares y vinos, todo contribuyó a hacer de aquello algo más que una comida o un banquete, fué una fiesta, á no dudarlo sencilla, por la forma, pero grande por la sinceridad y el afecto, como que es tributo de cariño que sus amigos de Costa Rica hicieron al notable periodista que tantos triunfos ha sabido lograr para sí y para la Prensa de su Patria.

A tomar el vapor que debe conducir a la Habana, sale hoy con rumbo al puerto de Limón el Sr. don Carlos Varas (Mont Calm). EL NOTICIERO, al darle el adiós de despedida, hace votos por que su viaje sea lo más próspero y feliz.

Cumpliendo el ofrecimiento que hicimos á nuestros lectores, publicamos aquí los discursos que en la comida á Mont Calm se hicieron.

### El Coronel Zaniga Montufar dijo:

Departir familiar y cordialmente es el objeto de esta reunión, en obsequio al galano escritor que hoy es nuestro huésped y que va como la abeja recojiendo el néctar en su vuelo para hacer rebozar la copa del placer á los habitantes de Santiago, que allá, tras las fatigas de la diaria labor, buscan en las columnas de *El Mercurio* las pláticas amenas de Mont Calm, del estilista que reúne á la observación serena y honda los atractivos de un pensamiento sentido y vibrante. Después de las deliciosas narraciones de Vicuña Mackena los santiaguinos no han dispensado mejor acogida que á

las publicaciones diarias de Mont Calm: es el cronista de moda, el preferido de Santiago, el que ofrece á los intelectuales el manjar cotidiano de los sucesos de actualidad presentado con nitidez de forma. Por eso le han enviado á Buenos Aires y á París é irá á Méjico y á los Estados Unidos y al Japon y al mundo entero, por que los lectores de *El Mercurio* piden con instancia nuevas impresiones, nuevos deleites transmitidos por la pluma de oro de don Carlos Varas.

La presencia entre nosotros del distinguido escritor hace vibrar nuestra memoria y viénesela á la mente la creación del histórico y caprichoso cerro de Santa Lucía, el amplio parque Cousiño, la A-venida de las Delicias, cuyo nombre es su mejor elogio, el poético y perfumado jardín de la Quinta Normal, y sobre todo, la deuda de gratitud para los maestros y para los camaradas y más aun para el grato y hospitalario hogar chileno que generosamente nos brindó el opio del grato olvido contra las nostalgias.

Bebamos esta copa por el escritor y por la culta y querida tierra de Chile, que reúne el coraje de los héroes en la guerra, la bondad ingenua en la paz y el porque en su diadema de virtudes resplandecen la circunspección y el patriotismo en todas las ocasiones.

### Contestacion del señor Varas SEÑORES:

Una buena parte de los caballeros que se sientan alrededor de esta mesa llegó hace algunos años á Santiago de Chile formando una alegre bandada estudiantil. Por su amor y confianza en la vida, por el vuelo fácil y liviano de sus alas, y por la conformidad con que todo lo vivían y sufrían, parecían tener tan cerca el porvenir y la felicidad que cada cual estaba seguro, como el clásico bohemio, de poder cojer la luna con las manos y guardarla en su bolsillo.

Rodábais, señores, dichosamente al través de vuestra existencia. Ibaís por nuestras playas y paseos revelando en vuestro contenido un indecible contento. —Nuestros defectos os parecían un gracioso lunar y nuestros débiles

progresos un majestuoso emblema. Amábais nuestros salones, nuestros hábitos, reáis con la zocarronería de nuestro tipo nacional, y juntos con los hombres de arte soñábais bajo nuestros cielos frangeados de ámbar y púrpura, como si hubiérais nacido bajo ellos y como si las trémulas estrellas de sus noches os hubieran sido familiares.

Yo viví con vosotros esa vida. Nuestro mísero peculio nos permitía efímeros y raros placeres. ¡Pero cuánto capital teníamos en nuestras buenas almas de bohemios dueños de la luna! Nada nos era ajeno. Nuestra ilusión nos hacía ver en el escaso manjar de una mesa de estudiantes una vianda digna de Petronio. Y con esta sosegada creencia cruzamos juntos los duros inviernos, las melancólicas nieves, las noches frías y á veces inclementes de aquel apartado rincón del mundo convertido en tibio nido por vuestro mera fantasía.

Después, cumplida vuestra misión, como los conquistadores de Heredia, volvisteis al peñón natal.

Aquel tiempo está lejano. No volverá.... Pasó la juventud que viste de oro el dolor de vivir y que corona de rosas á esa triste hermana de los estudiantes que se llama la Pobreza. Ya no soñáremos como entonces. Ya no iremos del brazo cantando al través de una vida nebulosa. Se fué la primavera de nuestros destinos. ¿Podremos consolarnos alguna vez de haber cumplido veinticinco años?

Jamás creí, señores, en aquella época que un día os encontraría al rededor de una mesa, en vuestra propia tierra, en el seno arriante y fecundo de vuestra patria. Lo de ayer fué un sueño. Lo de hoy es una realidad que toco, que veo flotar entre las alegrías radiantes de este banquete.

Nos hemos, pues, encontrado en el camino de la vida. Pronto llegará el ocaso y al tomar rumbo bajo un tibio crepúsculo hacia el no ser nos sentaremos al borde del camino á meditar. Miraremos contentos hacia el pasado. Cada uno de nosotros habrá cumplido con su deber y dirá contemplando á su patria: en los cienientos de ese edificio; en la base de esa gran República he puesto un átomo

de mi cerebro, una fibra de mi corazón, un interés vivo, palpitante, permanente, doloroso por que élla fuera grande y porque élla fuera fuerte.

Después seguiremos tranquilos hacia el país de donde no se vuelven.....

La historia humilde de las multitudes, aquella que nadie escribe ni investiga registrará en el silencio de sus pliegues los votos, los puros y cálidos alientos con que contribuimos á la grandeza de la patria.

Vuestro país ha surgido de pronto ante mí, señores. Lo he visto repentinamente como una brillante esmeralda bañada en sol y acariciada por el rumor de los mares. Se irguió, cargado el pecho de frutos y riquezas, y al través de sus bosques, que miraba desde la borda del barco; he creído ver el perdido edén, la patria voluptuosa y pecadora de nuestros primeros padres.

Después me he acercado á él, he puesto el oído en el seno de vuestras multitudes, he recorrido esta tierra perfumada por el aliento de sus flores, y me he sentado muchas veces á contemplar desde mi ruta el rodar sereno de vuestras instituciones, el armonioso pensar y sentir de nuestros hombres, y aquella plácida y generosa fé que teneis, costarricenses, en vuestro destino.

Llevais razón, señores. Los fuegos candentes del trópico no han alterado la majestuosa calma de vuestra República. En ella no se oirá tronar jamás el cañón que riega con sangre los surcos del mundo. La batalla pasará lejos y os dejará piadosamente sembrar la semilla de vuestra futura grandeza.

Dejadme saludaros, señores, mientras honorablemente haceis patria.

...Y ahora devolvedme mi sitio. Recordemos unidos el pasado. Estamos junto á un buen futuro; volvamos al ayer, evoquemos nuestras viejas primaveras y en el encanto del soñar sintamos pasar una vez más los risueños, los queridos, los melancólicos fantasmas de nuestra lejana bohemia.

¡Mañana llegará el ocaso!..... He dicho.

# Una discusión sobre arte

## Pocas palabras al Sr. Mario Sancho

Brillante, verdaderamente brillante viene su defensa. Pero, por desgracia para tanta fosforescencia literaria, ni he dicho que París es solamente el Molino Rojo, ni he afirmado que las torres bolonesas son más bellas que la inclinada de Pisa, ni he llegado hasta el punto de decir que Bolonia es mejor que Florencia.

Como vé, para hacer más brillante su defensa, Ud. tergiversa casi todas mis frases haciéndome decir cosas que no he dicho y haciéndole decir á una persona tan culta como Ud., muchas frases que no caben de seguro en una discusión de arte.

No contesto en otra forma por

que no acostumbro polemizar con personas cuya única facultad intelectual es la de tergiversar los asuntos. Así no se defienden quienes de verdad tienen talento.

En cuanto á lo demás, me tiene sin cuidado todo lo que me obra literaria puedan pensar los que como Ud. desean ver en la literatura nacional solamente obras maestras propias, hallando digno de crítica burlesca todo lo ajeno que demuestre un esfuerzo artístico que no han sabido ni podido llevar á cabo.

JOSÉ FABIO GARNIER.

Heredia, agosto de 1912.

flor Laffitte Jiménez y Solón Alvarado.

—Según don Amado Chaverri, ya la colonización de Toro Amarillo es irrealizable, y cree mejor para el caso, á Talamanca. Conocerá don Amado á Toro Amarillo?... lo dudamos!

—Los artículos en el mercado continúan por las nubes, el dulce á 55 y 60, los chayotes á cinco céntimos cada uno. Se explica la escasez de matrimonios, con los chayotes tan caros!

—Don Abelardo Rojas presen-

tó su renuncia de miembro de la Junta de Socorros; supongo que no le será admitida, pues es el señor Rojas un magnífico elemento de esa institución.

—Me dice una persona que merece crédito, haber visto un inmenso tigre por las cercanías del hospital, uno de estos días; es explicable el fenómeno, pues por allí la yerba de las calles tapa al transeúnte. Recomendamos á M. M. la caza de esa fieras.—LOHENGRIÑ.

# Importante

Hasta nuevo aviso los precios sobre nuestro azúcar de familia, serán los siguientes:

|               |         |
|---------------|---------|
| 1ª clase..... | ¢ 17 00 |
| 2ª ".....     | 15 50   |
| 3ª ".....     | 12 50   |

### DESCUENTOS

|  |  |
|--|--|
| 5 0/10 sobre órdenes de 100 quintales para arriba. |  |
| 5 0/10 " " " " 10 á 99 " "                         |  |
| 2 1/2 0/10 " " " " 5 á 9 " "                       |  |

LINDO BROTHERS  
A. HERRERO & CIA., W. STEINVORTH & HNO.,  
Agentes

# United Fruit Co.

## SERVICIO DE VAPORES

### SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON

Para Nueva York, via Colón y Jamaica, todos los lunes, á las 5 p. m. Los nuevos y lujosos vapores "CARRILLO", "SIXAOLA", "TIVIVES" y "TURRIALBA" llevarán pasajeros y carga de Limón á Nueva York en ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correos. También llevarán carga para Europa, via Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA NUEVA ORLEANS, via Puerto Barrios—Todos los viernes á las cinco p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores "HEREDIA", "CARTAGO" y "ORLEANIAN".  
PARA BOSTON (Directo)—Todos los domingos en la madrugada. Servicio de pasajeros con los vapores "SAN JOSE", "LIMÓN" y "ESPARTA".

Todos los pasajeros para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, y para Nueva Orleans tres días consecutivos antes de embarcarse, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco y tres días, respectivamente. Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirijirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, ó á los Subagentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. Mullins, - Admor. General

# Ecos de fuera

## Heredia

Varias personas hay que se complacen en ir al templo durante las ceremonias religiosas á interrumpir á los fieles en sus oraciones. Esta costumbre la han tomado algunos de los que se llaman pollitos. Más les valiera no asomarse á ese lugar que llegar á él para no estar con la postura debida. Una de estas noches estaba un grupito de ellos en la puerta del templo cuando predicaba un sacerdote y hacían tal escándalo que interrumpían á cada momento al predicador.

—Los vagos se pasean libremente por las calles de esta población. La ley no los alcanza, mientras tanto muchas industrias reclaman sus fuerzas.

—Todo el mundo se queja de los altos precios de los artículos de primera necesidad. Los proletarios pasan una vida incómoda.

—La caritativa Sociedad de San Vicente de Paúl socorre á

algunas mujeres que por su género de vida no son merecedoras de tal socorro. Nos permitimos avisar lo anterior á dicha institución, para que no siga siendo sorprendida.

—Muchas é importantes reformas ha introducido en su panadería el conocido industrial don Cecilio Ulloa, para complacer en la mejora del artículo á sus muchos parroquianos.—CORRESPONSAL.

## Notas de Grecia

El próximo quince de setiembre promete estar alegre, según los preparativos que se hacen para festejarlo. Habrá fiesta esolar, carreras de cintas con premios consistentes en medallas de plata, retreta y la mar de cosas. Aplaudimos la idea, y ojalá el buen tiempo ayude á dar mejores resultados á dicha fiesta.

—Como miembros del Centro Social fueron admitidos los se-

## Neftali Atmetlla

Giros sobre todas las plazas comerciales de España, desde diez pesetas. Venta y compra de monedas y billetes extranjeros.

OFICINA: Esquina N. E. del Mercado. — Despacho: 12 á 5 p. m. Julio 12.

# Elders and Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón á Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera á Bristol . . . . . £ 20  
" " " " ida y vuelta . . . . . 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 0/10. Todo itinerario está sujeto á cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirijirse á las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MULLINS, —Administrador General

# FILODERMA POMADA JABON POLVOS FILODERMA

Reconocidas ya, y suficientemente probadas por el país entero las excelencias de nuestra Pomada Filoderma, estaría demás insistir en la recomendación de tan útil é indispensable preparado, auxiliar poderosísimo de la Naturaleza en la mejor de sus creaciones: la hermosura femenina. Queremos hoy simplemente hacer saber que nuestro Jabon y nuestros Polvos Filoderma poseen todas las propiedades curativas de la Pomada, y son, además, el complemento de ésta en su acción embellecedora. El Jabon Filoderma, deliciosamente perfumado, blanquea y aína el cutis, y le da frescura y fragancia. Los Polvos Filoderma son inofensivos, antisépticos, adherentes é invisibles.

Son estos tres preparados, por su indudable eficacia y por el esmero puesto en la elección de sus componentes, el más valioso homenaje que puede rendirse al peneil costarricense.

Botica Francesa — Hermann & Zeledón

# La Medalla del General Guardia

## Artículo del General Villegas

Tengo, que agradecer a *La República* el haberme proporcionado motivo para saborear á mis anchas un gratísimo deleite espiritual: el deleite de mis más queridos recuerdos.

Porque durante tres días, que han sido para mí de hondas vacilaciones acerca de si debía escribir ó no este artículo, que por insinuaciones de la Prensa, la curiosidad pública me estaba de mandando, he vuelto á vivir en tensamente aquellos felices años, tan fugaces y tan bellos, cuando Costa Rica me acogió con cariño maternal, y Cartago—mi querida ciudad de Cartago—me sentó generosa en el dulce y tibio hogar de sus hijos. Y resucitaron temporalmente para mí alma aquellos nobles amigos que á mi llegada no más me tendieron su mano, en la que me presentaban henchido de bondad el corazón: Francisco Picado, el matemático modesto é insigne; Francisco Meneses, tipo de lealtad y de honor, en cuyas venas parecían ver correr la sangre hidalga de un descendiente de Guzmán el Bueno; y tantos otros como éstos, que fueron mis Mentores generosos para iniciarme en los misterios de la vida que empezaba entonces á abrirse para mí, y á cuyos altares llevé como primicias, en la noble ciudad de mis recuerdos, todas las candorosas virginales de mi pristina juventud.

Gracias, queridos colegas de *La República*. A ustedes les debo el haber revivido en estos tres días un lustro completo de vida la más placentera y grata. Dije que había vaciado mucho antes de resolverme á escribir este artículo, y es porque comprendía que ya no me era posible prescindir de hacer en él referen-



General don Rafael Villegas

encia á algunos hechos, y consiguientemente á algunas personas, y temía que á éstas pudiera desagradarles la publicidad dada por mí á actos suyos, que muchos los honran, pero que sin duda quisieran que permaneciesen ignorados. Mas el caso es que estoy en el foroso compromiso de hablar acerca de la medalla del General Guardia, y no puedo callarme, aunque tenga que mortificar la modestia de personas á quienes profeso estimación y respeto.

Empezaré, pues, diciendo que cuando el General Guardia murió, no quedaba en su haber suma alguna de dinero disponible ni grande ni chica. Deudas sí dejaba muchas, porque era don Tomás el hombre más pródigo que he conocido, y cuando le entraban diez pesos le salían quince, en dávadas á cuantos se acercaban á pedirle, necesitándolo ó no, y fuesen ó no sus amigos; que para dar nunca llegó á fijarse en la condición de quienes le pedían.

Enemigo de vicios vulgares, jamás sacrificó al juego ó á la bebida una peseta; ni siquiera fumaba, porque decía que el tabaco tenía para él repugnante olor á taberna. Sólo aquel dioscello travieso que los poetas paganos nos pintan con una venda en los ojos, un carcaj á la espalda y un arco en la mano, tuvo imperio en el ardiente naturaleza de aquel hombre, que devoraba la vida á bocanadas, agujoneado por su espíritu fantaseador é inquieto. Era una mezcla simpática de Don Juan Tenorio y de San Juan de Dios.

Pues bien: una vez que se dió sepultura al cadáver de mi inolvidable Jefe y amigo, hubimos de pensar, en consejo de familia, en la manera de arreglar las deudas bastante descuidadas que pesaban sobre el no copioso caudal de la herencia, dejando para después el proveer á las mandas y regalos, que más bien de palabra que por disposición escrita, deseaba don Tomás que se hiciesen en su nombre á varias familias necesitadas.

Y aquí es donde tengo que empezar por descubrir un acto noble que no podré olvidar jamás. Una de esas deudas consistía en una fuerte suma tomada al Banco Nacional, y cuyos intereses no se pagaban desde hacía más de un año, desde antes de nuestro viaje á Europa en 1881. Para arreglar esa deuda conforme á mi propuesta, hubo necesidad de convocar la Asamblea General de accionistas de aquel Banco; y cosa extraña! algunos de éstos, cuyo capital era debido á las munificencias del General Guardia, se opusieron tenazmente al arreglo propuesto por mí; pero estaba allí

don Federico Tinoco Iglesias—que siempre se mantuvo alejado de don Tomás, y fué su opositor durante todo el tiempo que éste ejerció el mando supremo de la República—y en un discurso vibrante, lleno de consideraciones y de frases generosas, demostró á los accionistas que debía aceptarse mi propuesta, porque él estaba persuadido de que á aquella familia le quedaba menos fortuna que congojas. Y la propuesta se aceptó y la deuda fué cancelada.

Que me perdone el señor Tinoco esa revelación de un hecho que sin duda él mismo habrá olvidado, porque no fué seguramente un acto excepcional de su alma de caballero.

Arregladas las deudas en la mejor forma que fué posible, pensamos en las mandas que don Tomás nos había verbalmente indicado. La de las viudas de los militares que lo acompañaron el 27 de Abril, fué instituida por testamento, y si hablo antes de las otras que de ésta, es para decir al fin por qué la familia no conservó la medalla que el Congreso obsequió al General Guardia, comprándola ella, como la compró la persona á quien fué vendida para cumplir, con su producto, la voluntad del testador.

Dispusimos en consejo de familia, á iniciativa de doña Emilia v. de Guardia, que para llenar debidamente lo que había sido voluntad de don Tomás, se vendieran los novillos gordos que hubiera en la hacienda de Taboga. Y así se hizo: á mi recordado amigo don Bartolo Calsamiglia, que proveía de ganado á algunos destrozadores de esta ciudad, le vendí 150 novillos, cuyo dinero, recibido al contado, pasó íntegramente de



General don Tomas Guardia

manos de la familia de Guardia, á las de algunos amigos y parientes pobres de aquel malogrado jefe.

Y pasaron algunos meses. Siempré tuvo la señora de Guardia fama muy justa de bondadosa y caritativa, y naturalmente, suponiéndola rica, llovían en su casa las peticiones de dinero. Ella, que no lo tenía, enviaba á los solicitantes á la oficina de su abogado, el honorable Doctor don Pedro León Pérez, siempre con súplica de que hiciera un esfuerzo y no dejara ir á los petentes con las manos vacías; y el resultado fué que al cabo de un tiempo, para satisfacer la nueva deuda creada por el espíritu benéfico de la respetable señora de Guardia, tuvimos que vender la mayor parte de sus propios alhajas, que le habían quedado como haber particular, fuera de la masa de bienes, por cláusula expresa del testamento otorgado por don Tomás en 1876. Y así, realizando hoy una cosa

y mañana otra; ya llevando al mercado las reses que resultarían gordas; ya deshaciéndose de Miravalles para llenar las exigencias de perentorias obligaciones; ya en fin, vendiendo hasta las prendas familiares de la noble viuda, la familia de Guardia logró ponerse medio á flote, para vivir en adelante en una decorosa medianía.

Y fué entonces, arreglados ya los asuntos de la casa, cuando se pensó en vender la medalla para repartir el dinero á las familias á quienes estaba destinado el producto de ella. La medalla se vendió en asta pública, y se le dió al dinero la distribución debida. La adquirió persona extraña á la familia, porque ésta no tenía los medios de satisfacer su valor para conservarla como prenda que había sido de su egregio Jefe.

Para explicar este hecho, he escrito los párrafos que preceden, cuya comprobación conservo, por fortuna, en papeles que pondré gustoso á la orden de quien quiera verlos, y que se salvaron, por cuidados míos, en el total naufragio de «mis cachivaches de antaño.» Sé que he sido indiscreto al dar publicidad á actos ajenos, cuya revelación puede ser mortificante para personas á quienes profeso el más vivo respeto; pero ellas me perdonarán, demostRANDO así que pueden ser ahora tan benévolas conmigo, como lo han sido siempre, y en todo caso con todo género de prójimos, aunque muchos de ellos no lo merezcan.

RAFAEL VILLEGAS

## Procesos celebres

### Un folleto interesante

El Licenciado Luis Cruz Meza acaba de repartir un folleto que contiene los considerandos y fallo del señor Juez del Crimen de Limón, en la causa por incendio contra Nicolás Storino, algunos escritos que el mismo Cruz ha presentado ante el Tribunal y una serie de consideraciones legales y morales que evidencian no sólo la inocencia del procesado Storino, sino la gravedad de los errores en que han incurrido los jueces que hasta hoy han conocido de tan ruidoso proceso.

Si el estudio de nuestro com-

pañero señor Cruz es importante para todos los que formamos la opinión pública, para la cual está escrito, es de una importancia mayor para los comerciantes todos de la República; en dicho estudio se hacen juiciosos y atinadas revelaciones en lo que á incendios y pólizas de seguro se refiere, en relación con una severa disposición del Código Penal.

Ojalá que los errores judiciales en esa publicación apuntados, encuentren correctivo ante los honorables Magistrados de la Corte de Justicia.

noticia dimos hace unos pocos días.

El Sr. Herrero pondrá en conocimiento del Ejecutivo á la mayor brevedad las bases para la celebración del contrato para la creación de ese banco.

Es de suponer que en estas negociaciones no se dilate mucho tiempo, pues el Sr. Herrero se informó antes de partir sobre las bases que estaba dispuesto á tratar el Gobierno.

Es un hecho, pues, que este negocio quede arreglado muy pronto y que de él conozca el Congreso en sesiones extraordinarias.

## Diarias

### Matrimonio

Mañana á las 9 a. m. y ante el señor Gobernador de esta provincia, contraerá matrimonio el señor Lucas Fletes con la señorita Jestis Solano Quisada.

### Nacimientos

Juan Bautista, de Cipriano Mejía y Juana Chaves; José María, de Víctor Gutiérrez Bolandi y Jeronima Zeledón Brenes; Víctor Timoteo de Jesús, de Rubén Cubillo Vargas y Eudovina Guillén Gómez; Lorenzo Isaías de Jesús, de Aurora Pérez; Ana María del Carmen, de Ramón Rodríguez y Mercedes Chaves Monge.

### Pasaportes

Arturo Bonilla, señora y una sirvienta, para Panamá; Elias Blanco Solano, para los Estados Unidos; Luis Cuebas Cortés, para Nueva York; Francisco Bickmann, para Alemania; Enrique Peyrontet, para Francia; Jorge Cardona Jiménez, para Panamá.

## NOTA TEATRAL

### LA COMPAÑIA GATINI-ANGELINI



Señora Annota Gattini  
Primera tiple



Señor Augusto Angelini  
Primer tenor

La Compañía hará su debut el 17 de este mes con *VIUDA ALEGRE*. El abono principiará con la función del 18 y está abierto en la tienda del señor Mayoral. Los precios de localidades serán sobre la base de tres colones por luneta y para los abonados, de dos y medio.

## Viajeros ilustres

Ayer á las doce del día salió de esta ciudad en tren especial doña Cristina de Keith, con rumbo á Limón, en donde se embarcará para Estados Unidos hoy á medio día. Muchas damas y caballeros de esta sociedad estuvieron á despedirla en la estación del ferrocarril yendo algunos con ella hasta Limón. Su esposo, el señor Minor C. Keith, había salido antes con el fin de hacer algunas visitas de inspección en varias propiedades de la United Fruit. Es nuestro deseo que los ilustres viajeros tengan una feliz travesía.

## Estudio

de un reglamento  
Ha sido sometido nuevamente al estudio de la Dirección General de Obras Públicas el reglamento de construcciones emitido por la Municipalidad del cantón de La Unión en la provincia de Cartago. Miguel Obregón Lizano

## Convención de los Progresistas

### Nominación de Roosevelt

CHICAGO, 9.—Después de sesionar toda la noche el Comité dió su resolución y terminó su programa que se compone de 5600 palabras. Fué llevado á Roosevelt quien lo aprobó. La Convención lo revisará. Roosevelt fué nominado y ovacionado durante 35 minutos. Los delegados encabezados por la banda recorrieron en procesión el interior del coliseo cantando: á las 4 y 45 se leyó el programa. Miss Jane Adams pronunció un discurso secundando la nominación; se la obligó á ponerse á la cabeza de la procesión dando vueltas al Coliseo. Fué declarada la mujer más grande de Estados Unidos. Aprobóse la plataforma ó programa y se eligió á Roosevelt candidato á la presidencia. La sesión continuará para nominar Vicepresidente al Gobernador de California Hiram Johnson. Roosevelt saldrá mañana para Oyster Bay.

dando la nominación; se la obligó á ponerse á la cabeza de la procesión dando vueltas al Coliseo. Fué declarada la mujer más grande de Estados Unidos. Aprobóse la plataforma ó programa y se eligió á Roosevelt candidato á la presidencia. La sesión continuará para nominar Vicepresidente al Gobernador de California Hiram Johnson. Roosevelt saldrá mañana para Oyster Bay.

## Teatro Variedades

Gran metiné á las dos y 30 p. m. y dos espléndidas tandas por la noche. Brillantes números cómico líricos por los incomparables artistas Walmar y Mary Ferny, quienes pondrán en escena el artístico y gran potpourri UN ARREGLO.

## Notas Eclesiásticas

El Sr. Vicario General Dr. don José Zamora, en la ausencia del Ilmo. y Revmo. Sr. Obispo, quedará de Gobernador Diocesano.

Los señores Presbíteros Doctores Otón Castro, José Badilla y Juan de Dios Trejos son candidatos para acompañar como Secretarios á don Ezequiel Gutiérrez, representante de la Iglesia Costarricense en el Congreso Eclesiástico en Panamá.

La Información, en asuntos eclesiales, anda á veces informada de fuente dudosa.

El Padre Porras y el Sr. Canónigo Ricardo Zúñiga no son miembros de la comitiva que asistirá á la consagración del Dr. Rojas en Panamá; una vez más decimos ellos son: Dr. Otón Castro, Dr. Mariano Zúñiga, Dr. Carlos Trapp y don León Schlesinger, procurador palaciego.

El Canónigo Zúñiga, el Diputado Zavaleta y el Jefe de la Colonia de El Salvador, Padre Camacho, son los iniciadores del Pectoral que se ha hecho para regalar al Doctor Rojas á nombre del clero, que ha contribuido lleno de entusiasmo.

Pronto daremos la lista de los contribuyentes.

El Padre Calderón queda funcionando Cura encargado en el Carmen en lugar del Padre Mariano Zúñiga.

Raro que la Delegación Apostólica no ha dicho en esta boca es más respecto de la consagración del Dr. Rojas: ó es que es harina de otro costal!

## Proyecto del diputado Castro

Está muy en lo justo, el proyecto de dicho diputado en virtud del cual, los señores diputados gozarán de un período de vacaciones, durante el cual es de suponer que teniendo libres varios días no dejarán de ir á ver las modernas máquinas litográficas que se están montando en la Imprenta del Comercio.

A dicho proyecto se le dió el primer debate después de la correspondiente dispensa de trámites.

## Oficial

—Nómbrese al señor Aquiles Rodríguez para Secretario del Médico de Sanidad Marítima de Limón.

—Se da permiso por tres meses al señor Fidel López, Agente de Policía de San José de Alajuela, y se nombra en su lugar al señor Martín L. Jiménez.

—Se otorga licencia por tres meses y diez días respectivamente, á los señores Francisco Barreto y Alberto Delgado Martínez, Agente de Policía de El Tigre de Miramar y Secretario de la Gobernación de Puntarenas, respectivamente, y se nombra para reponerlos á los señores Antonio Esquivel y Carlos Paris.

—Para Agente de Policía de Puntarenas se nombra al señor Leovigildo Jiménez.



